



**Mario Andrade Cervantes** Los jóvenes de hoy enfrentan un mundo complejo y altamente competitivo. La globalización ha ocasionado que esa competencia ya no sea exclusivamente con otros jóvenes de su mismo lugar de residencia, sino con jóvenes que viven en otros sitios del orbe, por lo que deben prepararse intensamente para moverse con mayor facilidad por el mundo. En la Universidad Autónoma de Aguascalientes trabajamos bajo este criterio, pues pensamos que nuestros estudiantes deben ser competitivos a nivel internacional. Por ello, más del 98 por ciento de nuestros planes de estudio cuenta con reconocimiento a la calidad en nuestro país y el 30 por ciento cuenta con acreditación internacional. Esta calidad académica se fortalece con la participación de los estudiantes en congresos, foros, seminarios, talleres y veranos de la ciencia. Además, deben acreditar un segundo idioma como requisito de titulación, y participar en diversas disciplinas deportivas y actividades culturales como parte de su formación integral. Todas estas actividades son el marco ideal para que los jóvenes fortalezcan su preparación al cursar algún semestre en una institución de educación superior del país o en una de las más de cien universidades con las que tenemos convenio en el extranjero. Para hacer que esto sea posible, ahora los alumnos cuentan con diversos apoyos por parte de nuestra Universidad y de diversas organizaciones nacionales e internacionales. Sólo falta que los jóvenes aprovechen al máximo todas las oportunidades que se les presenten para que puedan transformarse en jóvenes capaces de competir con profesionistas de todo el mundo. La prueba de que sí quieren lograrlo es que 26 alumnos están por viajar al extranjero. Seis de ellos vivirán un año en Francia para estudiar en la Universidad Tecnológica de Compiègne, de la prestigiosa red de universidades de la Sorbona, mediante el programa "México Francia Ingenieros Tecnología" (MEXFITEC), que ofrece 100 lugares a alumnos del país. En esta convocatoria participan estudiantes de ingeniería civil, bioquímica y electrónica de carreras acreditadas a nivel internacional, por lo que hemos podido enviar 41 estudiantes desde el 2009. Además, 20 alumnos viajarán a Estados Unidos para recibir asesoría y capacitación en el desarrollo de sus proyectos de negocio, gracias al programa de Desarrollo de Competencias Emprendedoras del Consejo México-Estados Unidos para el Emprendedurismo y la Innovación (MUSEIC), y al Fondo Bilateral sobre Educación Superior, Innovación e Investigación (FOBESII), quienes asignaron 500 becas para México, de las cuales 50 fueron destinados para Aguascalientes, siendo nuestra Universidad beneficiada con el 40 por ciento de dichos espacios. Los estudiantes podrán aprovechar esta oportunidad gracias al apoyo que recibieron de gobierno del estado de Aguascalientes y del Centro de Competitividad e Innovación del Estado (CECOI). Los jóvenes seleccionados son de las licenciaturas de diseño de moda en indumentaria y textiles, ingeniería automotriz, biotecnología, diseño industrial, computación inteligente, robótica, psicología, comercio electrónico, informática y tecnologías computacionales. Para hacerse acreedores a esta beca pasaron un riguroso proceso de selección a través de un taller en línea donde demostraron sus competencias emprendedoras, y de su participación en "TrepCamp", campamento que se realizó en el Campus Sur de nuestra Universidad y en el cual desarrollaron el potencial comercial de sus proyectos. De esta manera, los alumnos de la Universidad Autónoma de Aguascalientes están demostrando que los conocimientos que adquieren en nuestra Universidad son pertinentes y de vanguardia, que los universitarios estamos realizando un efectivo trabajo de vinculación y que el talento y la dedicación de nuestros jóvenes son el complemento ideal para que puedan hacer posible todos y cada uno de sus sueños.